

繋ぐ

No.1 令和5年9月14日発行
文責：四万十市学校事務支援室



ハヤガエル

先日教員の長時間労働の解消に向けた中教審特別部会の緊急提言が取りまとめられました。しかし中身は過去に提示された対策の再掲が目立っています。教職調整額も含め今後の動向に注目しましょう。

残業を減らすのは難しいと思いますが、超過勤務時間が長くなるほど、脳卒中や心臓疾患などのリスクが高まるそうです。少しでも残業時間が減り、先生方が健康的に勤務できることを望んでいます。

夏季休業中に実施した教頭先生と事務職員の合同会で、働き方改革に繋がる取組として tetoru について情報交換をしました。各校で連絡配信や欠席連絡も便利に活用されています。

市内の活用状況について紹介します。

連絡アプリ tetoru 使用例（連絡配信）



- ① 緊急連絡
- ② 学校だより、学級通信
- ③ 学校行事に関すること
- ④ 持参物の連絡
- ⑤ 給食関係（献立表や給食だより）
- ⑥ 学校評価やアンケート
- ⑦ 市教委から保護者へのお知らせやアンケート
- ⑧ 市役所関係機関等の配布物
- ⑨ 部活動連絡
- ⑩ PTA関係（PTA役員会案内等）



配信した連絡を見ていない保護者の確認ができます。（学校側）

緊急連絡の場合、未読者を確認し電話連絡等で周知できます。

市教委の協力で、家庭配布のチラシをデータで送ってくれるようになりました。配布までの作業が軽減されています。

こんな活用もできています

集金口座振替日

集金口座振替日のお知らせは全保護者へ、また振替ができなかった家庭には対象者のみに再振替依頼のお知らせをしている。用紙で依頼したときより効果が出ている。（事務量も半減）

英検申し込み

英検申し込みのお知らせ
申込受付だけでなく、受験料支払いについても、コンビニ払い等のURLを tetoru に掲載できるので、直接受験料を払ってもらえるようになり、とても便利になった

週休日部活動バス利用の有無

休日の部活動バスを利用するかどうか確認し乗車ゼロの路線にはバス不要の連絡をする必要があり、毎回必要な調査や連絡が学校の負担になっていた。
⇒市教委がバス会社との話も進めてくれ、forms を取り入れることができた。
水曜日に tetoru で forms の URL を送り、保護者が回答することで、バス会社へ乗車有無の連絡がいくシステムができ業務改善につながった。

コロナの関係で学級閉鎖措置が必要となり児童を10時に帰らせることになった

tetoru で連絡するとともに、迎えが可能かどうか聞く必要がある。
⇒forms のURL を tetoru に貼り返信をもらうことにする。また既読機能を見て、未読家庭には直接電話もでき、短時間で全ての家庭と連絡が取れ児童を家庭に帰すことができた。

学校運営協議会委員さんの登録（計画中）

（予想される配信内容）・学校だより・学校行事の案内・学校評価アンケート依頼・学校運営協議会案内・情報提供メッセージ・その他
（効果）地域の方への文書配布は、児童生徒に渡せないことが多く、郵便や家庭に持参する必要がある。tetoru が利用できれば早く楽に配布できる。

課題に向け・・・

tetoru の連絡配信が増えると、大事なお知らせが埋もれてしまうという声があります。届いたお知らせを削除したり、フラグをつける機能は現在のアプリにないためクラッシーに要望を上げています。（要望に応え改良を進めてくれているので期待できます）今できていることは既読のものには薄く色が付くようになっています。また近いうちにブックマーク機能が付く予定があるようです。

小学校と中学校に兄弟がいる保護者の場合、「届いた連絡がどちらの学校から届いたのかすぐにわからない。」という声を聞き、各学校で学校のアイコンに校章等の画像を入れました。

「すぐに区別することができるようになった」と喜んでいただきました。確認してみてください。



効果的な使用例や不便だと思う点があれば教えてください。また使用方法やグループ分け等お手伝いしますので連絡ください。（担当：芝）